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П
риветствуя участников публич-
ных слушаний по бюджету, пред-
седатель Законодательного 

Собрания Челябинской области, руково-
дитель комитета по бюджету и налогам 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») отметил, что прошлый год для 
нашего региона был непростым. Перед 
всеми органами государственной власти 
стояла задача сделать все, чтобы обеспе-
чить сбалансированность бюджета при 
дефиците средств.

– И мы с этой задачей справились, – ак-
центировал внимание Владимир Мякуш. 

– Впервые за последние несколько лет об-
ластной бюджет 2017 года был исполнен 
с профицитом. При этом на начало 2017 

года дефицит бюджета Челябинской обла-
сти составлял больше десяти миллиардов 
рублей, однако благодаря слаженной и 
командной работе губернатора, депутатов 
Законодательного Собрания, областного 
правительства нам удалось в конце года 
выйти на профицитный бюджет. Кстати, 
Челябинская область всегда отличалась 
командной работой, благодаря которой 
нам удается успешно реализовывать ам-
бициозные проекты, решать значимые 
вопросы.

Подробнее о публичных слушаниях по 
бюджету за прошлый год читайте на стра-
ницах текущего номера «Парламентской 
недели».

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по бюджету 
и налогам (фракция «Единая Россия»):

 В соответствии с действующим федеральным и областным за-
конодательством в Законодательном Собрании ежегодно прово-
дятся публичные слушания по результатам исполнения бюджета 

за очередной год, также в рамках обсуждения главного финансового 
документа региона обозначаются задачи на следующий год. 
Стоит отметить, что для Челябинской области 2017 год стал эффектив-
ным в плане реализации бюджетной политики. Впервые за долгое 
время бюджет был исполнен с профицитом. И это очень важно. Нам 
удалось выполнить все социальные обязательства перед населением, 
решить много сложных инфраструктурных задач, реализовать большое 

количество уникальных проектов. Надеюсь, что и 2018 год станет не менее позитивным в результате це-
ленаправленной экономической и бюджетной политики, которая реализуется совместно с губернатором, 
областным правительством, депутатами Законодательного Собрания Челябинской области.

Владимир мякуш: Челябинская область 
отлиЧается командным духом работы

В прошлую среду, 18 апреля, В Законодательном 
собрании Челябинской области состоялись публиЧные 
слушания по проекту Закона «об исполнении 
областного бюджета За 2017 год». В обсуждении 
глаВного финансоВого документа области уЧастВоВали 
депутаты Всех уроВней, рукоВодители министерстВ 
и ВедомстВ, предстаВители биЗнес-сообщестВа 
и общестВенных органиЗаций.

Глеб Белич, директор производственного 
предприятия «ПРОМКАСКАД»:

Нашему предприятию уже десять лет. Мы занимаемся про-
изводством металлофурнитуры для нестандартного оборудо-
вания. У нас достаточно большой ассортимент выпускаемой 

продукции.
В прошлом году наше предприятие дважды становилось получате-
лем поддержки за счет средств областного бюджета. Благодаря этому 
нам удалось дополнительно создать новые рабочие места, увеличить 
ассортимент продукции, вложить деньги в развитие производства. 
От такой поддержки выиграл и сам бюджет области, ведь 
благодаря своему развитию у предприятия увеличился объем 
налоговых отчислений в казну региона.

Ольга ЮМинОВа, руководитель 
Озерского отделения общественной 
организации «Союз садоводов 
России»: 

В Озерском городском округе действует 49 
садовых некоммерческих товариществ. Это 
примерно 15 тысяч садоводов. В прошлом 

году три СНТ округа получили субсидии из област-
ного бюджета в сумме 500 тысяч рублей. Эти деньги 
были направлены на ремонт дорог, приобретение 
новых подстанций, установку новых столбов линий 
электропередач. Это стало большим подспо-
рьем для садоводов. Кстати, в этом году объем 
субсидирования будет увеличен в два раза. 

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова
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О
бщий объем поступивших в 
областной бюджет в 2017 году 
доходов составил 144 мил-

лиарда 161,3 миллиона рублей. Если 
сравнивать с 2016 годом, то объем до-
ходов региональной казны вырос на 
8,7 процента. Об этом на публичных 
слушаниях по исполнению бюджета за 
прошлый год всем участникам расска-
зал министр финансов региона Андрей 
Пшеницын.

– Благодаря экономическим резуль-
татам деятельности предприятий об-
ласти и комплексной работе органов 
власти по увеличению доходов сверх 
первоначального плана в бюджет по-
лучено более 17 миллиардов рублей, 

– заметил Андрей Пшеницын. – Свою 
роль сыграл сдержанный подход к 
планированию доходов, которого мы 
придерживаемся не первый год. Он 
позволяет снизить риски раздувания 
и последующего недофинансирования 
расходов, по максимуму обходиться 
без займов в течение года. Кроме того, 
продолжает действовать целый ряд 
мер, обеспечивающих эффективность 
расходов бюджета.

Налоговые и неналоговые доходы 
областного бюджета были сформиро-
ваны в основном за счет налога на 
доходы физических лиц, налога на 
прибыль организаций, налога на иму-
щество организаций, а также акцизов 

и налога, взимаемого в связи с при-
менением упрощенной системы нало-
гообложения. Общая доля этих посту-
плений составила 94,3 процента.

Что касается безвозмездных посту-
плений в бюджет Челябинской области 
с федерального уровня, то за прошлый 
год в южноуральскую казну поступило 
27 миллиардов 68,9 миллиона рублей. 
Львиная доля федеральных трансфер-
тов – это целевые средства, которые 
были направлены на социальные вы-
платы гражданам Челябинской обла-
сти, поддержку сельского хозяйства, 
дорожную отрасль, формирование со-
временной городской среды, развитие 
моногородов, а также на проведение 
различных мероприятий в сфере здра-
воохранения и образования. 

Если говорить о расходных обяза-
тельствах, то, как и прежде, областной 
бюджет сохранил социальный приори-
тет. На это направление было потра-
чено 100 миллиардов 504,2 миллиона 
рублей. По сравнению с 2016 годом 
объем социальных расходов увеличил-
ся на четыре процента. Общая доля 
расходов на социалку составила 73,3 
процента от всех статей расходов.

Среди приоритетов расходной по-
литики было повышение заработной 
платы в бюджетной сфере. На эти цели 
было направлено 67 миллиардов 768 
миллионов рублей.

Впервые за несколько лет по итогам 
года был ликвидирован дефицит об-
ластного бюджета. Если в начале 2017 
года главный финансовый документ 
региона был утвержден с дефицитом 
в сумме десять миллиардов рублей, то 
уже в конце декабря 2017 года депута-
ты Законодательного Собрания утвер-
дили бюджет с профицитом в сумме 
чуть более трех миллиардов рублей.

– По итогам года значительно сни-
зился размер областного государствен-
ного долга, – добавил министр финан-
сов региона. – По сравнению с началом 
2017 года долговые обязательства об-
ласти сократились на 45 процентов – с 
28,5 миллиарда рублей до 15,6 милли-
арда. Кроме того, превышение дохо-
дов над расходами позволило области 
освободиться от коммерческих креди-
тов, полностью погасив их остатки в 
сумме 4,9 миллиарда рублей, войти 
в число 14 регионов, не имеющих на 
начало 2018 года рыночного долга, и 
в число 12 регионов с минимальным 
уровнем долговой нагрузки.

По результатам публичных слуша-
ний об исполнении областного бюд-
жета за прошлый год депутаты юж-
ноуральского парламента приняли 
рекомендации, в которых отмечены 
основные итоги бюджета региона, а 
также основные направления работы 
на ближайшую перспективу.

Продолжение.  Начало на стр. 1

александр лазареВ, 
глава Южноуральского 
городского округа:

Реализация возложенных на органы 
местного самоуправления полно-
мочий невозможна без финансового 

подкрепления. В 2017 году доходы бюд-
жета Южноуральского городского округа 
составили свыше одного миллиарда рублей. 
При этом следует отметить, что благодаря 
целенаправленной работе правительства 
Челябинской области, Законодательного 
Собрания, министерства финансов региона 
для решения вопросов местного значения 
Южноуральску была оказана финансовая 

поддержка из бюджета области в размере 177 миллионов рублей. Значение 
такой помощи трудно переоценить. Результатом стала реализация целого ряда 
проектов. 

Благодаря поддержке Законодательного Собрания Челябинской области в 
рамках проекта «Городская среда» в 2017 году Южноуральскому городскому 
округу были выделены средства в сумме 21,6 миллиона рублей на благоустрой-
ство дворовых и общественных территорий. Было заасфальтировано 25 дворовых 
проездов на сумму 8,5 миллиона рублей. Жители города по достоинству оценили 
масштаб проделанной работы. Об этом говорят и многочисленные положитель-
ные отзывы, которые поступили в администрацию городского округа.
Отдельным направлением работы по благоустройству стал местный парк куль-
туры и отдыха. Здесь проведен капитальный ремонт более двух тысяч метров 
ограждения, около двух с половиной километров дорожного покрытия, произве-
дена отделка административных зданий, установлены камеры видеонаблюдения 
для безопасности граждан, более 40 опор освещения со светодиодными светиль-
никами, также приобретены и установлены скамейки и урны. 
Кроме того, в прошлом году при поддержке губернатора и депутата Государствен-
ной Думы Анатолия Литовченко было получено финансирование из областного 
бюджета в объеме десяти миллионов рублей на проведение работ по газифи-
кации поселка Летягино. В декабре 2017 года работы по прокладке газопровода 
были окончены. В настоящее время более 58 процентов жилых домов уже под-
ключено к газу.

Также в прошлом году в нашем городе закончилось строительство ледовой 
арены. Для Южноуральска это уникальный проект. На базе ледовой арены могут 
проходить соревнования как местного, так и регионального масштаба. В прошлом 
году из областного бюджета на завершение строительства было выделено 50 мил-
лионов рублей, общая стоимость объекта составила 280 миллионов рублей.
В целом все поставленные на 2017 год задачи успешно реализованы, благо-
даря чему нам удалось повысить качество жизни горожан, а также поднять 
уровень доверия населения к муниципальной и областной власти.

Олег ДуБрОВин, 
председатель 

Общественной палаты 
Челябинской области:

Общественная палата Челябинской 
области, рассмотрев проект закона 
об исполнении бюджета за 2017 год, 

считает важным сохранение финансовой 
устойчивости Челябинской области, вы-
полнение всех социальных обязательств 
перед населением. Впервые за последние 
несколько лет бюджет исполнен с профи-
цитом, это стало возможно в результате 
поступления дополнительных доходов.

Благодаря сотрудничеству бизнеса и 
власти, ответственному подходу со стороны большинства налогоплательщиков, 
а также целенаправленным усилиям правительства области по увеличению 
доходов и оптимизации расходов объем поступлений в областной бюджет по 
сравнению с 2016 годом увеличился на 8,7 процента, сохранилась тенденция 
роста налоговых и неналоговых доходов бюджета, которые составили 81,2 про-
цента от общего объема доходов. 
Общественная палата области отметила важность снижения долговой зависи-
мости региона и грамотное расходование средств. По итогам года значительно 
снизился размер областного государственного долга, в том числе и за счет пол-
ного погашения коммерческих кредитов. Таким образом, по сравнению с 2017 
годом долговые обязательства сократились на 45 процентов. В целом стоит 
отметить скоординированность действий губернатора, правительства области, 
Законодательного Собрания, налоговой службы, органов исполнительной вла-
сти по исполнению бюджета и сохранению финансовой устойчивости. 

Отрадно, что одним из приоритетов областного бюджета стала социальная 
политика. Так, доля в общем бюджете расходов социального характера 
по-прежнему на высоком уровне. В прошлом году она составила 73,3 
процента.

Олег ГОликОВ, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета 

по строительной политике 
и жилищно-коммунальному хозяйству 

(фракция «Единая Россия»):
 Исполнение бюджета в 2017 году было очень эффективным. Достаточно 

обратить внимание на профицит, с которым был завершен прошлый бюд-
жетный год. Кроме того, нам удалось выполнить все социальные гарантии, 

реализовать целевые программы. Все это результат скоординированных дей-
ствий главы региона, правительства, депутатов, органов исполнительной 
власти. Конечно, на Южном Урале еще много проблем, которые требуют 
пристального внимания, – дороги, инфраструктура и многое другое. Каж-
дое из этих направлений на нашем контроле.

Владимир мякуш: Челябинская область отлиЧается 
командным духом работы

Бюджет–2017: социальный приоритет

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова
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Сергей Таран

Услышать голос народа
– На основе федерального документа регионы 

принимают свой план мероприятий, направлен-
ных на решение важнейших задач, обозначенных 
главой государства. Для нас они имеют первооче-
редное значение. Поэтому сегодня сверяем наши 
действия с мнением жителей, – сказал предсе-
датель Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш. 

Кстати, в Копейске у Владимира Викторовича 
состоялся конструктивный диалог с жителями 
семи муниципалитетов: Еткуля, Еманжелинска, 
Коркино, Южноуральска, Октябрьского и Увель-
ского районов.

А перед началом мероприятия удалось узнать 
настроение и порядок проведения дискуссионной 
площадки от председателя комитета по инфор-
мационной политике Законодательного собрания 
Марины Поддубной.

– В Копейске сегодня собрался актив межму-
ниципального координационного совета «Вос-
точный», – уточнила депутат. – Это около ста 
человек из семи муниципальных образований, 
которые представляют семь местных отделений 
партии «Единая Россия». Запланировано обсудить 
все шесть вопросов, заявленных для дискуссии. 
Думаю, всем, находящимся в этом зале, будет 
интересно услышать весь комплекс проблем. Они 
волнуют всех и достаточно связаны между со-
бой. Это вопросы социального блока, городской 
среды, достойной жизни и даже изменений в 
партии. Заявлено девять основных выступающих. 
Надеюсь, они смогут раскрыть тему интересно, 
ярко, дискуссионно. По итогам встречи появится 
резолюция. Мы уже собираем предложения с 
мест, анализируем их. Впереди у нас площадка по 
образованию, которую я курирую. Там мы в бли-
жайшие дни рассмотрим все вопросы, связанные 
с непрерывным образованием. Будет интерес-
ный разговор профессионального сообщества и 
партийного актива.

Успеваем познакомиться с некоторыми 
участниками дискуссионной площадки. Тамара 
Волкова, председатель комитета строительства 
администрации Увельского района, координатор 
проекта «Городская среда», говорит убежден-
но: – Дискуссионные площадки должны быть. 
Это очень полезный формат. В прошлом году 
уже проводилось такое мероприятие, на котором 
приобрели опыт. Вопросов было много. Есть и ре-
зультаты по благоустройству, которых мы долго 
добивались. Сделали 15 дворовых территорий в 
двух сельских поселениях, пешеходную дорожку.

Студент Троицкого технологического технику-

ма Николай Диденко приехал из Октябрьского 
района для участия в партийной дискуссии. Его 
цель – улучшение жизни молодежи на селе.

– Хотелось бы, чтобы образование было до-
ступным, – признается Николай, – чтобы моло-
дежь наша активно участвовала в жизни нашего 
муниципалитета. Я вижу, что ребят надо ориен-
тировать на спорт. Хорошо, что в районе начали 
строить стадион. Сроки его сооружения – три 
года, но уже скоро будет положен искусственный 
газон. В 2021 году у нас будут проходить област-
ные соревнования «Золотой колос».

длинных речей не надо
Председатель областного парламента Влади-

мир Мякуш:
– Действительно сегодня по всей стране идет 

большая дискуссия. В ее основе вопрос: как ре-
ализовать Послание президента? И без обсужде-
ния важнейших проблем с жителями страны чле-
нам партии «Единая Россия» не обойтись. Вопрос 
стоит и о том, что можно сделать, чтобы обновить 
партию. И здесь тоже полезно послушать рядо-
вых граждан, узнать их мнения и даже критику 
по основным направлениям развития нашего го-
сударства. Выполняя решение генсовета партии, 
наша фракция организовала большую дискуссию 
в регионе. В пяти муниципальных координаци-
онных советах будут выслушаны и взяты на за-
метку все предложения рядовых членов партии 
и жителей области.

Нам не надо длинных речей, заранее напи-
санных текстов. Нам нужны искренние слова под-
держки, предложения, которые касаются улуч-
шения сферы деятельности здравоохранения, 
благоустройства, по обновлению партии, чтобы 
партия была более эффективна, пользовалась 
популярностью, доверием наших жителей, об-

ладала высоким рейтингом.
Дискуссия, которая пройдет в Челябинской об-

ласти, станет прологом большой работы, которую 
нам предстоит организовать по реализации По-
слания президента Российской Федерации.

Все предложения, которые поступят сегодня, 
будут обобщены, проанализированы и направ-
лены в генеральный совет партии. На этой основе 
будут сформулированы предложения для обще-
российской партийной конференции, которая 
пройдет в мае. Ожидается принятие Программы 
по реализации Послания президента.

откровенный разговор
Привычка некоторых функционеров доклады-

вать, что называется, «на позитиве», с перечисле-
нием успехов поначалу сработала. Но Владимир 
Мякуш как модератор дискуссионной площадки 
сразу пресек попытки выступлений с формаль-
ных позиций.

– Говорите просто, сколько нужно, но по суще-

ству, – убеждал Владимир Викторович. – Будем 
работать хоть до утра, если понадобится. Нам 
нужен мозговой штурм. Это уникальный шанс 
встать и внести предложения по самым актуаль-
ным темам. Надо критиковать власть? Критикуй-
те, подымайте больные темы!

К счастью, разговор пошел живо, откровенно. 
Сразу, после необходимой формальности – выбо-
ра комиссии для редактирования предложений – 
на трибуну с микрофоном стали выходить люди с 
большим профессиональным и партийным опы-
том. У многих выступления шли от наболевшего.

В россыпях предложений мелькали раз-
личные идеи. Например, повышать престиж 
старших по дому, сократить сроки согласований 
документов, вовремя проводить аукционы по 
благоустройству и в согласовании с жителями. 
Представитель Копейска высказался резонно. В 
городе проблемы с водоснабжением и канали-
зацией, а торопятся выполнить благоустройство 

территорий. «А ведь придется все перекапывать, 
– возмущается гражданин, – тогда, получается, 
денежные средства выброшены на ветер». И зал 
живо реагирует. А остро поставленные вопросы 
просто вызывают бурные аплодисменты.

начинать надо с идеологии
Запомнилось выступление доктора педагоги-

ческих наук, директора копейской школы № 1 
Анатолия Бароненко, который, естественно, об-
ратился к проблемам образования. 

– У нас сложилась порочная практика в 
оплате труда учителей. В принципе, мы верну-
лись к уравниловке, а ведь люди по-разному 
работают, – отметил Анатолий Сергеевич. – 
Школы надо финансировать. Я бы посмотрел в 
глаза того, кто изобрел термин «образователь-
ные услуги». Это противоречит ментальности 
людей. Образование – это что-то священное. 
Нельзя все превращать в куплю-продажу. 
Нельзя ни образование, ни здравоохранение 
подводить под рыночные приоритеты. Нам 
нужно строить школы – учить детей негде. У 
меня – три смены!

С большим вниманием слушал зал, когда 
Анатолий Бароненко вдруг заявил: – Нам надо 
отказаться от либерально-экономических по-
моев. Путин делает абсолютно правильно, что 
ставит под контроль государства основные 
промышленные предприятия. Но в прави-
тельстве еще сохранился либеральный блок, 
который считает, что рынок расставит все по 
своим местам. У нас все «минобразовские» 
документы скрытно проникнуты идеями ли-
берализма. Сейчас идет борьба в педнауке, 
окрашенная политическими моментами. По-
этому мы должны вернуться к коллективизму, 
к системе Макаренко. Но господствует либе-
ральная идеология, особенно в таком понятии, 
как личностный, индивидуальный подход. Но 
самое главное – у нас нет идеологии. А без 
идеологии страна, тем более партия, – все 
равно, что человек без иммунной системы. 
Мне кажется, что в основу идеологической 
платформы партии должен быть положен 
принцип патриотизма.

Вот так, от частностей до самых базовых 
моментов нашей жизни, разворачивались 
дискуссии в Челябинской области. Важно от-
метить, что итогом муниципальных обсуж-
дений станет проведение региональной дис-
куссии 25 апреля. Вначале партийцы обсудят 
реализацию Послания президента на шести 
тематических площадках. А после подведут 
общий итог на пленарном заседании. Лучшие 
предложения и практики будут направлены в 
Москву для рассмотрения на всероссийском 
форуме в мае.

На дНях большие и малые города ЧелябиНской области стали площадками для 
межмуНиципальНых дискуссий, оргаНизоваННых депутатами фракции «едиНая россия»  
закоНодательНого собраНия ЧелябиНской области. Чтобы обмеНяться мНеНиями, 
поспорить о самых разНых стороНах Нашей жизНи и вНести свои предложеНия, 
южНоуральцы встретились с депутатами в копейске, аргаяше, пласте, кыштыме, 
магНитогорске и миассе. разговор полуЧился серьезНый, поскольку вНимаНие всего 
общества сосредотоЧеНо На послаНии президеНта. а это, по сути, осНова НаправлеНия 
развития страНы.

свои предложения может подать каждый гражданин Челябинской области. свои 
идеи можно уже сейчас направлять по адресу: edinoros-chel2026@yandex.ru.

можно позвонить по телефону в региональный исполком партии
 «единая россия»: 8 (351) 263-97-04.

региональная дискуссия

дискуссия как пролог большой работы

Владимир Мякуш и Марина Поддубная стали модераторами дискуссии

Разговор был серьезный и содержательный. Участники встречи 
говорили о наболевшем и вносили реальные предложения
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К
ак заметил заместитель пред-
седателя Законодательного Со-
брания Челябинской области, 

руководитель комитета по социальной 
политике Александр Журавлев (фрак-
ция «Единая Россия»), тема была вы-
несена на обсуждение парламентариев 
с учетом ее социальной значимости. К 
тому же в областной парламент неред-
ко поступают обращения от пожилых 
граждан с просьбой разъяснить дей-

ствующий законодательный механизм 
по предоставлению компенсаций.

Александр Журавлев обратил вни-
мание: данная мера социальной под-
держки предоставляется одиноко про-
живающим неработающим гражданам, 
достигшим возраста 70 – 80 лет.

– При этом обращаю внимание 
на действующие условия, – добавил 
парламентарий. – Для получения ком-
пенсации пожилой гражданин должен 

быть собственником жилого помеще-
ния в многоквартирном доме, быть 
там зарегистрированным, постоянно 
проживать на территории Челябинской 
области, не быть получателем данной 
меры социальной поддержки по дру-
гим основаниям, а также не иметь за-
долженности по уплате за капитальный 
ремонт.

Размер компенсации рассчитыва-
ется с учетом минимального размера 
взноса на капитальный ремонт. Напри-
мер, в прошлом году взнос за капи-
тальный ремонт рассчитывался исходя 
из стоимости 7 рублей за один квадрат-
ный метр, в этом году – исходя из стои-
мости 7,4 рубля за квадратный метр.

В прошлом году своим правом на 
получение компенсации воспользова-
лись 75 802 человека. На эти цели было 
направлено 217,9 миллиона рублей. 
Денежные средства направлялись на 
условиях софинансирования из феде-
рального и областного бюджета. 

На этот год объем запланированных 
бюджетных средств для предоставле-

ния компенсации составил 260,9 мил-
лиона рублей. Количество предпола-
гаемых получателей компенсации на 
начало апреля текущего года составило 
чуть больше 76 тысяч человек.

– Данная мера социальной поддерж-
ки предоставляется в полном объеме, 
а также выплачивается своевременно 
всем заявителям, – заверил Александр 
Журавлев.

Добавим, что министерством со-
циальных отношений Челябинской 
области разработан специальный 
механизм расчета предоставления 

компенсации. Чтобы получить меру 
социальной поддержки, пенсионеру 
достаточно один раз обратиться с за-
явлением в социальную службу, далее 
региональный оператор в ежемесяч-
ном режиме предоставляет ведом-
ству отчеты об оплате за капитальный 
ремонт. Сумма компенсации рассчи-
тывается в автоматическом режиме, 
то есть у пожилого южноуральца нет 
необходимости ежемесячно обра-
щаться в органы социальной защиты 
для подтверждения своего права на 
получение компенсации.

в ЧелябиНской области действуют меры социальНой поддержки для пожилых граждаН по предоставлеНию 
компеНсаций за уплату взНосов На капитальНый ремоНт общего имущества 
в мНогоквартирНом доме. подобНая форма поддержки существует с прошлого года. Насколько 
оНа эффективНа, проаНализировали депутаты областНого парламеНта На заседаНии комитета 
по социальНой политике, которое состоялось в прошлый Четверг, 19 апреля.

александр ЖураВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Вопрос предоставления компенсации пожилым гражданам за уплату 
взносов на капитальный ремонт находится на постоянном контроле депу-
татов областного парламента. И надо отметить, что закон о предоставле-

нии такой компенсации на территории Челябинской области реализуется очень 
успешно. В прошлом году все средства были освоены в полном объеме, почти 
76 тысяч пожилых южноуральцев получили компенсации.
Стоит отметить, что законом предусмотрено предоставление 50-процентной 
компенсации гражданам от 70 лет и в размере 100 процентов от уплаты 
взносов на капитальный ремонт предоставляется компенсация пенсионе-
рам, старше 80 лет.

В 
общей сложности на разви-
тие образовательной систе-
мы Южного Урала в прошлом 

году было направлено почти 18,5 
миллиарда рублей, по результатам 
года было освоено 99,9 процента от 
общего объема выделенных средств.

Программой предусмотрено во-
семь основных направлений, среди 
которых обеспечение государствен-
ных гарантий на получение общего 
образования, создание условий до-
ступности образования для всех ка-
тегорий граждан. В первую очередь 
речь идет о детях с ограниченными 
возможностями здоровья и о детях-
инвалидах. Большая работа прово-
дится по направлению повышения 
профессионального уровня педагоги-
ческих работников. При этом ставка 
делается не только на организацию 
и проведение различных тренингов 
и курсов, но и на участие педагогов в 
конкурсах профессионального педа-
гогического мастерства.

Кстати, подобные конкурсы прово-
дятся ежегодно как на региональном, 
так и на федеральном уровнях. Юж-
ноуральские педагоги неоднократно 
становились призерами и победите-
лями подобных конкурсов.

Также государственной програм-
мой предусмотрена оценка качества 
образования. Как пояснила первый 
заместитель министра образования 

и науки Челябинской области Елена 
Коузова, на условиях софинанси-
рования направляется серьезный 
объем средств для проведения го-
сударственной итоговой аттестации 

школьников, для проведения на-
циональных региональных иссле-
дований качества образования, на 
создание условий для объективной 
и прозрачной оценки качества об-

разовательного процесса.
Немалая доля финансирования в 

рамках государственной программы 
предусмотрена на субсидирование 
муниципальных образований для 

приобретения школьных автобу-
сов, создание доступной среды для 
школьников с ограниченными воз-
можностями, на организацию отды-
ха и оздоровления детей во время 
школьных каникул, а также для орга-
низации питания детей из малообес-
печенных семей.

В ходе обсуждения темы депутаты 
обратили внимание на проблемные 
ситуации, которые возникают в ходе 
приобретения школьных автобусов. 
В частности, парламентарии считают 
необходимым сделать все, чтобы со-
кратить временной отрезок постанов-
ки новых автобусов на учет. Зачастую 
из-за бюрократических проволочек 
новые школьные автобусы выходят 
на линию лишь в октябре-ноябре. В 
результате вопрос доставки детей из 
отдаленных территорий в школы ло-
жится на плечи родителей.

Первый заместитель министра об-
разования с замечанием согласилась 
и заверила, что этот вопрос активно 
прорабатывается со всеми муници-
пальными образованиями.

– У нас действительно случают-
ся проблемы по постановке новых 
школьных автобусов на учет, – при-
знала Елена Коузова. – Дело в том, 
что приобретение автобусов проис-
ходит на условиях софинансирования 
из областного и местных бюджетов. И 
с момента завершения конкурсных 
процедур, приобретения и поставки 
автобусов проходит много времени. В 
результате мы не успеваем поставить 
их на учет к началу учебного года. 
Однако министерство образования и 
науки всячески оказывает поддержку 
муниципалитетам, для того чтобы со-
кратить эти сроки, все вопросы реша-
ются в оперативном режиме.

В целом парламентарии высоко 
оценили реализацию программы. А 
также заверили, что тему с личного 
контроля снимать в ближайшее вре-
мя не планируют.

депутаты дали высокую оцеНку 
исполНеНию государствеННой 
программы по развитию 
образоваНия в ЧелябиНской 
области в 2017 году. 
с иНформацией о реализации 
программы парламеНтарии 
озНакомились На оЧередНом 
заседаНии комитета 
по социальНой политике.

александр ЖураВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 

(фракция «Единая Россия»):
На заседании комитета депутаты очень подробно проанализировали информа-
цию, которая касается развития образования в Челябинской области. Тема эта 
крайне важная. В регионе много внимания уделяется вопросам воспитания и 

образования подрастающего поколения. Должен сказать, что на эти цели в 2017 году 
было выделено более 18 миллиардов рублей. Благодаря этому финансированию 
была улучшена материальная база средних общеобразовательных учреждений, 
приобретены школьные автобусы, обновлены учебные пособия. Также деньги 
направлялись на развитие технических видов обучения, организацию конкурсов 
профессионального мастерства среди педагогов. Депутаты с удовлетворением 
отметили, что все индикативные показатели программы выполнены в полном 
объеме.

разВитие образоВания: депутатская оценка

льготный капремонт: пенсионеры 
полуЧают поддержку регионального бюджета

Пенсионеры активно пользуются 
поддержкой регионального бюджета 

по оплате капитальных ремонтов
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К
ак обратил внимание предсе-
датель комитета по строитель-
ной политике и ЖКХ Олег Голи-

ков (фракция «Единая Россия»), через 
наш регион проходят такие важные 
дорожные артерии федерального зна-
чения, как М5 «Урал» в сторону Москвы, 
М51 «Байкал» на Омск, М36 на Троицк, 
которые обеспечивают экономические 
связи Челябинской области с соседни-
ми регионами, играют большую тран-
зитную роль, соединяют наш регион 
с Сибирью и Средней Азией. А значит, 
эти дороги должны соответствовать 
всем современным нормативным тре-
бованиям. Однако инфраструктура и 
состояние дорог федерального значе-
ния вызывают много вопросов.

привести к нормативУ
Как рассказал парламентариям 

главный инженер ФКУ «Управление 
федеральных автомобильных дорог 
«Южный Урал» Михаил Поздняков, в 
прошлом году было капитально от-
ремонтировано 6,7 километра дорог, 
отремонтировано 110 километров, что 
позволило довести до нормативного 
состояния 86 процентов федеральных 
автомобильных дорог. 

Большой объем работы заплани-
рован и на этот год. Так, планируется 
отремонтировать 17 участков автомо-
бильных дорог общей протяженностью 
137 километров. Выполнить ремонт ис-
кусственных сооружений: четырех мо-
стов и путепроводов в общем объеме 
161 погонный метр, отремонтировать 
576 погонных метров водопропускных 
труб, провести капитальный ремонт 
трех искусственных сооружений. 

За два года – 2018-й и 2019-й – 
планируется капитально отремонтиро-
вать мост через реку Увельку на км 
127+200 автомобильной дороги А310 
Челябинск – Троицк – граница с Ре-
спубликой Казахстан, возобновить ре-
конструкцию на участке км 1809+232 

– км 1820+233 автомобильной дороги 
федерального значения М5 «Урал» 
вблизи села Травники. Завершить этот 
участок предполагается в следующем 
году. Помимо этого, продолжится ре-
конструкция на участке км 1790+358 

– км 1799+280 в границах Чебаркуль-

ского муниципального района. Здесь 
работы будут окончены в 2020 году.

В 2025 году планируется завершить 
ремонт сложных участков на феде-
ральной трассе М5. Речь идет о дороге 
вблизи Аши и Сима, а также об объ-
ездной дороге вокруг Сима. Проектно-
сметная документация уже прошла 
государственную экспертизу. 

В числе приоритетных работ ведом-
ства – расширение дороги на подъезде 
к Екатеринбургу по федеральной трас-
се М5. Там планируется оборудовать 
четыре полосы. Правда, пока не совсем 
понятно, в каком формате будут про-
водиться работы – в рамках капиталь-
ного ремонта или реконструкции. Ре-
шение будет принимать федеральное 
дорожное агентство.

гарантии Безопасности
Что касается обеспечения безопас-

ности на дорогах федерального значе-
ния, то в этом году планируется обу-
стройство двух пешеходных переходов, 
установка одного светофора, а также 
монтирование пешеходного и дорож-
ного барьерного ограждений. В рамках 
этих работ предполагается ликвидиро-
вать девять очагов аварийности.

Как и прежде, большое внимание 
уделяется внедрению инновацион-
ных технологий в дорожной отрасли. 
На сегодняшний день уже действуют 
новые стандарты по осуществлению 
строительного контроля, промежу-
точной приемки, а также приемки в 
эксплуатацию. Все дорожные объекты 
выполняются с использованием новых 
материалов и новых видов покрытия. 
Серьезное внимание отводится пара-
метрам, которые улучшают потреби-
тельские характеристики дорог. С этого 
года действуют новые требования к 
ровности автомобильных дорог – по 
международному индексу.

депУтатский контроль
Несмотря на, казалось бы, внуши-

тельный объем дорожных работ, пар-
ламентарии высказали ряд замечаний 
к работе Управления федеральных ав-
томобильных дорог «Южный Урал».

Так, присутствующий на комитете 

председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области Влади-
мир Мякуш (фракция «Единая Россия») 
обратил внимание, что по трассе М5 
участок км 1809+232 – км 1820+233 
около с. Травники, примерно в десяти 
километрах от Чебаркуля, уже несколь-
ко лет находится в плохом состоянии.

– Начатая реконструкция так и не 
была завершена. Считаю, что вопрос 
требует оперативного решения, – за-
метил Владимир Викторович.

Главный инженер дорожного ве-
домства с замечанием согласился, а 
также пояснил: подрядчик, который 
должен был привести этот участок до-
роги в нормативное состояние, свои 
обязательства не выполнил. Как ре-
зультат, судебные тяжбы и приоста-

новка ремонта. Однако в настоящее 
время вопрос сдвинулся с мертвой 
точки, необходимая документация уже 
направлена в Федеральное дорожное 
агентство. Реконструкция начнется уже 
в этом году, а в следующем участок до-
роги будет запущен в эксплуатацию.

Парламентарии заверили: ситуацию 
будут держать на постоянном контроле.

Еще одна проблема, на которую де-
путаты обратили внимание, – объекты 
придорожного сервиса на федераль-
ной трассе М5 следует привести к соот-
ветствующим требованиям. 

– Эту дорогу многие называют «во-
рота в Сибирь», – заметил парламента-
рий Александр Мотовилов. – И спорить 
с этим трудно, ведь по этой трассе про-
ходит большое количество транзитного 

транспорта, но при этом там совершен-
но не развита инфраструктура. Более 
того, придорожная полоса, на которой 
находятся объекты придорожного сер-
виса, очень грязная. И эта проблема 
давно требует решения. Если необхо-
дима помощь, депутаты готовы в силу 
своих возможностей ее оказывать.

Михаил Поздняков также согласил-
ся с озвученными замечаниями и за-
метил, что этим вопросом Управление 
федеральных дорог уже озаботилось, 
работа по приведению в порядок ин-
фраструктуры на трассе М5 уже нача-
та. К концу года планируется добиться 
первых положительных результатов.

Решение этой проблемы также 
взято законодателями на особый 
контроль. 

депутаты областНого парламеНта приНяли решеНие взять На особый 
коНтроль ремоНт и рекоНструкцию автомобильНых дорог 
федеральНого зНаЧеНия, проходящих Через территорию ЧелябиНской 
области. в ходе рассмотреНия темы На апрельском заседаНии 
комитета по строительНой политике и жилищНо-коммуНальНому 
хозяйству у парламеНтариев возНикло мНого вопросов к работе фку 
«управлеНие федеральНых автомобильНых дорог «южНый урал».

П
ринятая «дорожная карта» – план-
график работы по предоставлению 
жилья участникам долевого строи-

тельства в Челябинской области. 
В прошлом году в «дорожную карту» вошло 

45 проблемных домов и 2815 южноуральцев – 
участников долевого строительства, которые в 
назначенные сроки по вине застройщиков не 
смогли справить новоселье.

Благодаря ряду мер, предпринимаемых де-

путатами южноуральского парламента совмест-
но с органами исполнительной власти области, 
по результатам 2017 года было введено в экс-
плуатацию восемь проблемных домов.

По состоянию на 1 апреля текущего года 
в Реестр пострадавших граждан включены 
сведения о 1718 гражданах, 35 проблемных 
объектах. В первом квартале 2018 года в экс-
плуатацию было введено три многоквартир-
ных дома. В 2018 году планируется исключить 

из «дорожной карты» еще 20 проблемных объ-
ектов. При этом десять домов планируется 
достроить и сдать в эксплуатацию, а дольщи-
кам еще десяти домов будут предоставлены 
другие квартиры в домах, уже введенных в 
эксплуатацию.

Предполагается, что по результатам работы 
в 2018 году из реестра обманутых дольщиков 
будет исключено 1207 граждан. 

Таким образом, в «дорожной карте» оста-
нется 15 многоквартирных домов, по которым 
работа будет продолжена в 2019 году.

При этом и депутаты, и органы исполни-
тельной власти всегда открыты к диалогу с 
гражданами. По каждому конкретному случаю 
подбирается индивидуальное решение и тща-
тельно отслеживается ход работ.

Областные парламентарии выразили на-
дежду, что уже к 2020 году в Челябинской об-
ласти вопрос с обманутыми дольщиками будет 
полностью решен.

– Мы постоянно держим руку на пуль-
се, – прокомментировал проблему пред-
седатель комитета по строительной поли-
тике и жилищно-коммунальному хозяйству 
Олег Голиков (фракция «Единая Россия»). 

– Благодаря слаженной работе и открытому 
информационному взаимодействию про-
блема постепенно теряет накал. Участники 
долевого строительства, которые оказались 
в сложной ситуации, видят, что предприни-
маются все меры для того, чтобы все слож-
ные объекты были достроены и введены в 
эксплуатацию.

Федеральные дороги: Вопрос каЧестВа

89% дорог Федерального 
знаЧения планируется приВести 
В норматиВное состояние В 2018 
году. по результатам прошлого 
года норматиВу 
соотВетстВоВало
 86 % Федеральных дорог.

Олег ГОликОВ, председатель комитета по строительной политике 
и жилищно-коммунальному хозяйству Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Ситуация на дорогах федерального значения действительно непростая. Я сам регулярно езжу по трассе М5 и вижу, в 
каком состоянии она находится: там много очагов аварийности, о чем свидетельствуют многочисленные дорожно-
транспортные происшествия, которые, к сожалению, часто не обходятся без пострадавших и жертв. А потому не-

даром у простых жителей региона возникает много вопросов к работе дорожников. И мы не должны отворачиваться от 
решения этой проблемы. Челябинская область – большой, важный регион, через который ежедневно проходит огромное 
количество транзитного транспорта. И мы должны сделать все, чтобы обеспечить безопасность наших жителей и 
гостей региона. В ходе заседания комитета депутаты озвучили ряд замечаний в адрес Управления федеральных до-
рог, очень надеемся, что все они будут устранены. Как бы там ни было, эта тема с депутатской повестки не снимается, 
она взята на особый парламентский контроль. 

«со Всеми обманутыми дольщиками Ведется индиВидуальная работа»
по-прежНему в зоНе особого вНимаНия депутатов – проблема обмаНутых дольщиков. 
эта тема регулярНо рассматривается На заседаНиях рабоЧих групп и комитетов. 
На оЧередНом заседаНии комитета по строительНой политике и жилищНо-
коммуНальНому хозяйству парламеНтарии обсудили реализацию рекомеНдаций 
публиЧНых слушаНий по проблемам обмаНутых дольщиков, в том Числе результаты 
реализации «дорожНой карты», которая была приНята еще прошлым летом.
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П
резидентские выборы в Азер-
байджане прошли 11 апреля 
текущего года. Наблюдатель-

ная комиссия России работала в сол-
нечной республике три дня, с 9 по 11 
апреля. Участники миссии наблюдали 
за подготовкой и проведением выбо-
ров в Баку. Кстати, за плечами депутата 
областного парламента Константи-
на Толкачева уже есть опыт работы 
в качестве наблюдателя на выборах: 
в октябре прошлого года Константин 
Николаевич был международным на-
блюдателем на выборах президента в 
Киргизии.

– Быть международным наблюда-
телем на президентских выборах не 
только почетно, но и познавательно, 

– прокомментировал Константин Тол-
качев. – Можно поучиться ведению 
избирательных кампаний, перенять 
полезный опыт и поделиться своими 
знаниями, тем более что не так давно 
у нас в России состоялись свои прези-
дентские выборы.

Своими впечатлениями о работе 
в качестве международного наблю-
дателя на президентских выборах в 
Азербайджане поделилась и парла-
ментарий Марина Поддубная. Кстати, 
для Марины Владимировны работать 
в качестве международного наблю-
дателя также довелось не впервые. 

Год назад она с такой же важной 
миссией была в Армении.

– Стоит отметить, что выборы в 
Азербайджане прошли без наруше-
ний, – прокомментировала Марина 
Поддубная. – За ходом избиратель-
ной кампании и проведением самих 
выборов следило большое количе-
ство наблюдателей, в том числе и 
от ОБСЕ. Чувствовалось, что день 
выборов для каждого азербайджан-
ца – большой праздник. Уже с утра 
на избирательных участках выстра-
ивались очереди из желающих про-
голосовать. Кстати, местные жители 
очень тепло отзывались о России и 
россиянах, практически все говорят 
на русском языке.

Кроме Баку южноуральские пар-
ламентарии посетили еще несколько 
населенных пунктов Азербайджана и 
везде обращали внимание на отличное 
качество дорог, хорошее оснащение 

школ и доброжелательность местных 
жителей.

Добавим, что на пост президента 
претендовали восемь человек. В об-
щей сложности в Азербайджане было 
открыто 5641 избирательный участок в 
125 округах. За ходом выборов следили 
894 международных наблюдателя из 
61 организации, представляющей 59 
стран. Число местных наблюдателей 
составило почти 59 тысяч. На тысячи 
избирательных пунктах были установ-
лены веб-камеры, которые позволили 
провести выборы прозрачно.

По данным ЦИК, явка составила 
74,30 процента. 86,03 процента жите-
лей страны отдали свои голоса дей-
ствующему президенту Азербайджана 
Ильхаму Алиеву. По словам междуна-
родных наблюдателей и сотрудников 
местного ЦИКа, серьезных нарушений 
в ходе проведения избирательной кам-
пании не было.

сразу двое депутатов 
закоНодательНого собраНия 
ЧелябиНской области стали 
уЧастНиками НаблюдательНой 
миссии россии На выборах 
президеНта азербайджаНа. 
в состав делегации от южНого 
урала вошли депутат областНого 
парламеНта, председатель 
комитета по иНформациоННой 
политике мариНа поддубНая 
(фракция «едиНая россия») 
и парламеНтарий коНстаНтиН 
толкаЧев (фракция «едиНая 
россия»).

международная миссия южноуральских 
парламентариеВ

Е
сли говорить о дополнительных поступле-
ниях с федерального уровня, то их объем 
предполагается в сумме 413 миллионов 

рублей. При этом львиная доля этих средств 
– 411,9 миллиона рублей будет направлена на 
создание дополнительных мест в дошкольных 
учреждениях для детей от двух месяцев до двух 
лет.

Что касается уточнения прогноза собственных 
поступлений, то речь идет о сумме в размере 4 
миллиардов 260,9 миллиона рублей. Как обратил 
внимание председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области, председатель ко-
митета по бюджету и налогам Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»), большая часть об-
ластных денег запланирована на подготовку к 
проведению к саммитам ШОС и БРИКС, которые 
будут проводиться в Челябинске в 2020 году. Так, 
на эти цели предполагается направить 3 мил-
лиарда 293,9 миллиона рублей. 967 миллионов 
планируется направить на компенсацию выпа-
дающих доходов теплоснабжающих организаций 
в связи с регулированием тарифов на тепловую 
энергию для населения.

Стоит отметить, что в ходе обсуждения зако-
нопроекта депутаты проявили большой интерес 
к ходу подготовки к предстоящим саммитам ШОС 
и БРИКС.

– Тема действительно очень важная, – со-

гласился Владимир Мякуш. – А потому, думаю, 
есть смысл заслушать на следующем заседании 
комитета информацию о работе дирекции по 
подготовке к саммитам ШОС и БРИКС, которая 
создана при министерстве экономического раз-
вития Челябинской области.

С учетом всех предлагаемых изменений пара-
метры областного бюджета составят по доходам 

– 149 миллиардов 683,7 миллиона рублей, по рас-
ходам – 159 миллиардов 950,8 миллиона рублей. 
Дефицит остался без изменений – 10 миллиардов 
267,1 миллиона рублей. На ближайшее заседание 
Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти законопроект будет вынесен на обсуждение 
сразу в трех чтениях.

Участники миссии наблюдали за подготовкой и 
проведением выборов в городе Баку

к саммитам шос и брикс

с учетом всех предлагаемых 
изменений параметры областного 
бюджета составят по доходам – 

149 млрд 683,7 млн рублей, 

по расходам – 

159 млрд  950,8 млн рублей. 
дефицит остался без изменений – 

10 млрд 267,1 млн рублей.

Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области стали участниками 
наблюдательной миссии России на выборах президента Азербайджана

доходы областНого бюджета сНова увелиЧатся. рост 
доходов объясНяется утоЧНеНием прогНоза собствеННых 
поступлеНий и дополНительНыми федеральНыми 
траНсфертами. проект закоНа о вНесеНии измеНеНий 
в областНой бюджет На 2018 год был подробНо рассмотреН 
На апрельском заседаНии комитета по бюджету и Налогам.
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С
оревнования проводятся 
ежегодно. С каждым годом 
количество участников уве-

личивается. Южноуральские радио-
любители традиционно занимают 
призовые места. В этом году уча-
стие в соревнованиях принимали 15 
стран – Белоруссия, Великобритания, 
Израиль, Германия, Казахстан, Кипр, 
Латвия, Молдова, Россия, США, Укра-
ина, Финляндия, Хорватия, Эстония 
и Япония. Что касается российских 
радиолюбителей, то на связь вышли 
радиоспортсмены из 57 субъектов 
Российской Федерации. По резуль-
татам состязания южноуральские 
радиолюбители стали победителями. 
Организаторами соревнований было 
учреждено 36 призов, десять из ко-
торых достались именно южноураль-
ской команде. Кстати, оба больших 
командных кубка остались в России: 
один в Челябинской области, второй 
отправился в Красноярский край.

Помимо «Кубка Урала» чество-
вали сборную команду России в со-
ставе семи южноуральцев, занявшую 
второе место на чемпионате мира, 
судейство которого производилось в 
США Лигой американских радиолю-
бителей (ARRL). Медали, дипломы и 
именные денежные сертификаты от 
главы региона Бориса Дубровского 
вручал министр физической куль-
туры и спорта Челябинской области 
Леонид Одер.

Символично, что чествование по-
бедителей соревнований в стенах 
областного парламента состоялась в 
Международный день радиолюбите-
лей, который был учрежден в дале-
ком 1925 году Международной орга-
низацией радиолюбителей (IARU). С 
праздником виновников торжества 
поздравил Владимир Мякуш, искрен-
не пожелав удачи и новых побед.

– Наши встречи давно стали доброй 
традицией, – обратился к радиолюби-
телям руководитель депутатского кор-

пуса. – Вы не в первый раз принимаете 
участие в международных соревнова-
ниях по радиосвязи на коротких вол-
нах «Кубок Урала», сперва на призы, 

а теперь – памяти дважды Героя Со-
ветского Союза, летчика-космонавта 
Георгия Гречко, но каждый раз входите 
в число сильнейших. Тем самым про-

славляете радиоспорт Южного Урала и 
всей России, а победы на международ-
ном уровне – это, без преувеличения, 
престиж государства!

Среди участников и победителей 
соревнований – депутат региональ-
ного парламента Виктор Чернобро-
вин (фракция «Единая Россия»). Без 
радиоувлечения парламентарий 
давно не мыслит своей жизни. Свою 
любовь к радиоволнам ежегодно до-
казывает призовыми местами в со-
ревнованиях. Кстати, Виктор Черно-
бровин является даже рекордсменом 
Азиатского континента по радиосвязи 
радиотелетайпом.

Стоит отметить, что немало юж-
ноуральские радиолюбители делают 
для того, чтобы привлечь в техниче-
ский вид спорта подрастающее по-
коление: регулярно встречаются со 
школьниками, проводят для ребят 
мастер-классы, делятся секретами 

мастерства, отвечают на многочис-
ленные вопросы школьников. Кроме 
того, по возможности, поддерживают 
развитие детского радиоспорта и в 
материальном плане, безвозмездно 
предоставляя современное оборудо-
вание радиосвязи.

Как рассказал Виктор Чернобро-
вин, в этом году сразу две южно-
уральские школы получили подарки 
от команды профессиональных радио-
любителей.

– В феврале новое оборудование 
наша команда подарила школьному 
радиоклубу села Долгодеревенское, – 
рассказал Виктор Чернобровин, – а 
в марте – клубу челябинской школы 
№ 137.

Председатель регионального пар-
ламента поблагодарил радиолюбите-
лей за поддержку школьных команд, 
пожелал новых побед, а также вручил 
победителям заслуженные награды. 

ноВости

На дНях в стеНах областНого 
парламеНта состоялась встреЧа 
по итогам междуНародНых 
соревНоваНий по радиосвязи 
На коротких волНах «кубок 
урала» памяти дважды героя 
советского союза, летЧика-
космоНавта георгия греЧко. 
победителем – уже в пятый раз 
подряд – стала комаНда 
южНоуральских радиолюбителей. 
с победой уЧастНиков 
соревНоваНий поздравил 
председатель закоНодательНого 
собраНия ЧелябиНской области 
владимир мякуш (фракция 
«едиНая россия»).

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Наша команда традиционно занимает призовые места и входит в число 
победителей в международных соревнованиях по радиоспорту. На этот раз 
южноуральцы стали вице-чемпионами мира, тем самым в очередной раз 

доказав, что в Челябинской области радиоспорт развивается. Особо стоит отме-
тить желание нашей южноуральской команды привлечь в него как можно больше 
юных радиолюбителей. Именно поэтому они поддерживают секции и радиоклубы 
в школах региона, регулярно встречаются и общаются с ребятами, и даже 
преподносят в дар необходимое оборудование. А это значит, что радиоспорт 
на Южном Урале и впредь будет развиваться.

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова

победа на радиоВолнах

Победителей поздравил министр физической культуры
 и спорта Челябинской области Леонид Одер

Южноуральские радиолюбители традиционно занимают 
призовые места

У  
частники комплексной экспедиции Фонда 
патриотического воспитания и военно-
шефской деятельности «Вахта Памяти 

в Северном Крыму» и побратимской делегации 
Челябинской области Герой России Сергей Зяблов, 
заместитель председателя Экспертного совета при 
Законодательном Собрании Челябинской области 
по патриотическому воспитанию и военно-шефской 
деятельности, председатель Совета шефов воин-
ских частей Игорь Михайлов и директор фонда 
Денис Богатырев провели встречу со старшекласс-
никами в средней школе № 11 города Ялты, где 
рассказали об экспедиции, вкладе уральцев в По-
беду в Великой Отечественной войне, отметили 
лучших знатоков военной истории. С руководством 
школы была достигнута договоренность о продол-

жении сотрудничества и организации встречи с по-
исковым отрядом фонда и центра патриотического 
воспитания «Росток» в главе с Алексеем Зязевым.

В одном из классов лицея № 1 Симферополя 
челябинцы вместе с представителем фонда в Кры-
му Артемом Евтушенко провели «Урок мужества. 
День Героя Отечества». Они посвятили урок 74-й 
годовщине Крымской освободительной операции, 
рассказали о подвигах уральских танкистов, от-
ветили на многочисленные вопросы школьников. 
Весь класс с большим интересом рассматривал 
подаренный альбом «Непобедимые» с рассказами 
о 50 подвигах челябинцев. За вклад в реализацию 
патриотических программ Герой России вручил Ар-
тему Евтушенко танковый нож работы мастеров 
Златоустовской оружейной фабрики.

уроки мужестВа В ялте и симФерополе
представители экспертНого 
совета при закоНодательНом 
собраНии ЧелябиНской 
области по патриотиЧескому 
воспитаНию и воеННо-
шефской деятельНости 
в составе комплексНой 
экспедиции фоНда 
патриотиЧеского воспитаНия 
и воеННо-шефской 
деятельНости «вахта памяти 
в северНом крыму» провели 
«уроки мужества» в крыму.
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работа депутатоВ В округах

алексей беседин проВел 
соВещание В кыштыме

Р
уководитель фракции ЛДПР Законодатель-
ного Собрания Алексей Беседин встретился 
с жителями дома № 4а по улице Победы в 

Кыштыме и выслушал проблемы жителей микро-
района ЧГРЭС. В первом случае причиной для визи-
та депатута послужило письменное коллективное 
обращение жителей. Выезд на место подтвердил 
информацию, изложенную в обращении: дом на-
ходится в аварийном состоянии. Алексей Беседин 
заверил, что все материалы будут досконально изу-
чены, соответствующие запросы будут направлены 
в надзорные органы.

Помимо этого, депутат встретился с представи-
телем инициативной группы жителей микрорайона 
ЧГРЭС. Из всей проблематики выделены несколько 
основных тем. Первая – вопрос создания допол-
нительных маршрутов общественного транспорта. 
Вторая – необходимость в дорожных знаках и раз-
метке пешеходных переходов. Наконец, третья – 
уличное освещение. Отметим, что депутат вместе 
со своими помощниками уже приступил к сбору 
проверочного материала по каждому вопросу.

Владимир еВстратоВ полуЧил ноВые 
наказы от ашинцеВ  

Н
а прием к депутату Законодательного Собрания 
Владимиру Евстратову (фракция «Единая Россия») 
записалось порядка десяти человек, и у каждо-

го – свой вопрос, просьба или пожелание. В частности, 
к парламентарию обратился пенсионер, проживающий в 
многоквартирном доме жилищно-строительного коопера-
тива «Металлург». По его словам, расходы на проведение 
ремонта подъездов, установки скамеек, стоимость работ по 
монтажу ОДПУ отопления и других видов работ были завы-
шены. Переживая не только за свои средства, но и за всех 
собственников, пенсионер попросил Владимира Евстратова 
разобраться в ситуации, проверить информацию по рас-
ходам выполнения текущего ремонта за 2013 – 2017 годы 
с предоставлением проектно-сметной документации для 
инициативной группы дома. В свою очередь народный из-
бранник не преминул заверить, что вопрос будет, безуслов-
но, рассмотрен в рамках действующего законодательства.

Также на приеме были затронуты проблемы второй 
котельной Ашинского металлургического завода. Влади-
мир Евстратов пообещал, что в рамках своих полномочий 
самым внимательным образом разберется в сложившейся 
ситуации.

П
рием граждан проходил в два этапа. 
В первой половине дня председатель 
комитета Законодательного Собрания 

по информационной политике Марина Поддуб-
ная (фракция «Единая Россия») провела при-
ем жителей Мяконьского сельского поселения. 
Заявители обращались с вопросами, касающи-
мися не столько их самих, сколько родного по-
селения в целом. В частности, среди насущных 
вопросов – приобретение музыкальной аппа-
ратуры и сценических костюмов для творческих 
коллективов.

Ответ поступил незамедлительно. Обраще-
ния по приобретению сценических костюмов и 
музыкальной аппаратуры для сельского Дома 
культуры д. Журавлиное, а также спортинвен-
таря в с. Мяконьки включены в Депутатский 
фонд Марины Поддубной. Между тем вопро-
сы, требующие длительного и более детального 
рассмотрения, приняты под личный контроль 
Марины Владимировны.

Во второй половине дня прием продол-
жился непосредственно в Депутатском цен-
тре. Так, заведующие детских садов из Уйско-
Чебаркульского сельского поселения обратились 
к парламентарию за помощью в приобретении 
малых форм детских игровых площадок для 
Уйско-Чебаркульского и Камышенского детских 
садов. Кроме того, директор Крутоярского сель-
ского Дома культуры обратился за помощью 
в приобретении сценических костюмов для 
творческого коллектива. Все обращения при-
няты в работу и включены в Депутатский фонд 
Марины Поддубной.

Самой приятной частью приема стало вруче-
ние благодарственного письма Законодатель-
ного Собрания Челябинской области учителю 
физической культуры Маякской средней школы 
Татьяне Дьяковой за победу ее воспитанника на 
чемпионате России по армрестлингу, а также 
было передано более ста книг в дар школьной 
библиотеке с. Маячное.

марина поддубная Встретилась с жителями села октябрьское

Подготовил Александр Патритеев. Фото  предоставлено пресс-службой Законодательного Собрания

Депутаты уделяют внимание всем сферам жизни 
южноуральцев - от «А» до «Я»

приглашаем на субботники!
28 апреля, в 13.00 в парке «северо-Западный» Курчатов-

ского района Челябинска депутаты Законодательного Собрания 
вместе с жителями близлежащих территорий и активистами 
общественных движений проведут субботник. 

Приводить в порядок свою планету после зимы южноуральцы 
начали буквально с первых дней апреля – традиционные для 
этого времени массовые субботники одновременно стартовали 
как в отдаленных уголках нашего региона, так и в областном 
центре. Но, пожалуй, главными (так исторически сложилось) 
станут субботники, которые пройдут в преддверии первомайских 
праздников. 

Отметим, что парк «Северо-Западный» стал лидером по ито-
гам рейтингового голосования по отбору общественных терри-
торий Курчатовского района, подлежащих благоустройству в 
первоочередном порядке в 2018 году. А значит, нынешний суб-
ботник в парке не только пример активной гражданской позиции, 
но и своеобразный задел на самое ближайшее будущее. Добавим, 
что южноуральские парламентарии, независимо от фракционной 
принадлежности, по уже сложившейся традиции участвуют в 
весенних субботниках ежегодно.


